



新しいX線TV撮影装置



栄養サポートチーム(NST)が症例検討している風景

当院では、食事が難しくなった患者様に対して、X線透視を用いた飲み込み検査(嚥下造影検査:VF)や内視鏡を用いた飲み込み検査(嚥下内視鏡:VE)を毎日実施することができる体制をとっており、入院時の評価や食事変更のための確認を迅速に行っています。(2022年度の嚥下造影検査数206件程度。)

検査場面では、医師、歯科医師、摂食嚥下認定看護師、病棟看護師、管理栄養士、歯科衛生士、言語聴覚士などが集まり皆で評価を行っています。また、週1回栄養サポートチーム(NST)が介入し、体重、食事摂取量、摂取カロリーなどの栄養状態、患者様の活動量などの情報共有を行い、多職種で摂食嚥下機能の向上に向けて支援しています。

食事は、自立した生活を送る上でとても大切な要素です。飲み込みの難しい患者には、どのような食事であれば安全に食えることができるか、どのくらいの量を食えば必要なエネルギーを確保できるか等を考えることが重要です。

摂食嚥下機能評価

歯科日より

リハビリの相乗効果目的に入院時歯科検診を行っています

しっかり噛める口腔内作りを目指しています。

丸呑みでは栄養は素通りです。

色々な食べ物が食べられる口腔内か検診しています。

嚥下障害がある方はリハビリがしっかりできるよう口腔内を整えましょう。

噛めれば脳に刺激が加わります。

咬むことによって活性化される部位

- 感覚野 : 歯に加わった圧力がどこからのものか認識する部位
- 運動野 : 筋肉に「動け!」と指令を出す部位
- 海馬 : 記憶の保存
- 線条体 : 人がもつ「やる気」と関係すると考えられている部位



当院では脳血管障害の方が多く入院されています。リハビリの相乗効果として、噛むことから脳への刺激を期待しています。義歯であっても頭への刺激は伝わります。退院時に御希望があれば、かかりつけ歯科へ紹介状をお作りし、入院期間中に加療した部位をお伝えしています。

バスの乗降体験会を開催しました!

令和5年11月28日、広島電鉄㈱の協力のもと、ノンステップバスの乗降体験会を行いました。西風新都営業所から、運転手のお2人に来ていただき、バスビーや障害者割引のこと、乗降の手順などを教えていただきました。



参加者には杖や車いす利用の方が多く、「まだ無理かな。」「混雑しているときは大変そう。」と不安の声もありましたが、お2人から「できるだけお声がけするようにしている。」「困ったことがあった場合、気兼ねなくお声がけください。」とのお話があり、安心された様子でした。



自立訓練施設のInstagram施設の日常や取り組みも発信しています。ぜひご覧ください!

試乗したバスには、車高を下げるニーリング機能やスロープが装備されており、「よかった。このバスなら利用することができそう。」と明るい表情になられる方もおられました。年に2回開催する体験会は、病気をされた方が、バス利用を再開されるきっかけとなっています。当施設は障害のある方が、地域で「自分らしい生活」を送ることができるよう努めています。



どんぐり拾い 秋晴れの日、ほうりんこころ幼稚園のみなさんが来てくれました



自立訓練施設

自立訓練施設では、障害者総合支援法に基づき、自立訓練(機能訓練・生活訓練)サービスを提供しています。病気や事故などにより身体に障害のある方や高次脳機能障害のある方を医療機関などから引き継いで、就労・復職といった社会復帰するために必要な支援や、自立した地域生活に向けた動作練習や家事訓練、公共交通機関利用の訓練など、実践的な取り組みを行っています。

